

# ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la insercion de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los dias excepto lúnes, y los siguientes á dias festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 4. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 3 DE MAYO.

## LA AMBICION.

(FRAGMENTOS.)

Hay dos pasiones que ulceran el seno de la sociedad; el interés ó avaricia; y la ambicion ó interés al por mayor.

El orgullo, los celos, la venganza y el mismo fanatismo tienen en el fondo un carácter y un origen mas ó menos entusiasta, noble y elevado.

La avaricia y la ambicion arrancan del egoismo, y son la eterna desgracia de la sociedad. ¿Que pueda esperarse de un avaro y de un ambicioso? Miserias y desgracias.

Se dice equivocadamente que hay una noble ambicion, confundiendo esta pasion esencialmente personal y egoista con el amor de la gloria y el de la humanidad.

Podriamos citar muchos pensadores que han definido la ambicion. Solo traduciremos ahora las palabras de dos elocuentes oradores cuya autoridad intelectual nos parece incontestable:

Dice Massillon: «La ambicion, ese gusano roedor, es el gran resorte de los manejos y de las agitaciones de las cortes: acarrea las revoluciones en los estados; á todo se atreve; na-

da halla costoso; dá todos los dias nuevos espectáculos al universo; y es el vicio mas perjudicial para las naciones.

«La ambicion hace desgraciado al hombre y le envilece y le degrada. ¿Cuanta baja para encumbrarse? Es preciso que el ambicioso parezca lo tal cual es, sino tal cual desean que sea: hay baja de adulacion, porque adora el ídolo que desprecia, hay baja de cobardia, porque devora desaires y los recibe como gracias; baja de disimulo, porque abdica todo sentimiento propio; baja de desorden, porque se hace ministro de las pasiones de sus amos, y hasta baja de hipocresia, afectando las apariencias de la piedad, representando el papel de hombre honrado, y valiéndose para la ambicion de la religion que la condena.

«Dígasenos ahora que la ambicion es el vicio de las grandes almas! no. Es el carácter de un corazon bajo y rastrero, y la marcada fisonomia de un hombre vil. Solo el deber puede conducir á la gloria. La que es fruto de intrigas y bajas, lleva consigo un signo de baldon y deshonor; no promete los reinos del mundo sino á los que se postran ante la iniquidad, y que se degradan vergonzosamente.

Siempre se achacan sus vicios á su elevacion, sus destinos recuerdan los viles medios con que los alcanzó; y los mismos dictados de sus honores

son los signos de su ignominia. Pero en el ánimo del ambicioso; el lograr lo apetecido disfraza la infamia de los medios empleados; quiere alcanzar su objeto, y cuanto le conduce á obtener lo que ambiciona es la única gloria que busca. Mira esas virtudes romanas que se fundaban en no deber nada sino al honor y á los servicios como virtudes de novela y de teatro; y cree que si en otros tiempos la grandeza de sentimientos hacia héroes de la gloria, en nuestros dias la baja y la vil intriga hacen héroes de la fortuna.

«Así es que la desconsoladora injusticia de esta pasion en su último rasgo mas odioso que sus iniquidades y su oprobio. Un ambicioso no conoce mas ley que la que le favorece. El crimen que le encumbra es para él una virtud. Amigo ingrato, no existe la amistad desde que ya no conviene á su indigno interés. Mal ciudadano, sólo aprecia la verdad en cuanto le es útil. Especula con el llanto y con el luto de los que debiera servir y proteger. El mérito que entra en competencia, es un enemigo á quien no perdona. Prefiere siempre la satisfaccion de su egoismo al bien público. Aparta de los destinos á los sujetos capaces, y se pone en su lugar. Sacrifica el bien del estado á su tenaz envidia; y con menos sentimiento ve perderse en sus manos los negocios públicos, que no los viera salvados con el esmero y las luces ajenas.»

Ahí está retratado el ambicioso de mano maestra. El último rasgo es característico.

Hace tiempo que se ha dicho: los elevados destinos se parecen á ciertas cumbres donde solo alcanzan las águilas y los reptiles.

Dos cortesanos pretendían el mismo destino. El que lo obtuvo por sus ardides é intrigas dijo á su competidor que el no había dado un paso para alcanzarlo. — «Lo creo, — contestó su adversario, — el que se arrastra no camina.»

En efecto, *arrastrarse no es caminar*; pero siempre es avanzar; es el modo de progresión natural á los reptiles, y conviene saber que esta clase de animales dañinos es numerosísima.

Veamos otro grande retrato del ambicioso pintado por el mas elocuente de los prelados, por el arzobispo Bossuet, el *Águila de Meaux*.

«Asur, dice el santo profeta, (Ezequiel XXXI) se elevó como una grande encina del Líbano. El cielo le daba abundantes rocíos; y la tierra su sustancia; los elementos le colmaban de beneficios; y él (Asur) chupaba la sangre del pueblo.

«Y se elevó soberbio y altivo, verde y hermoso; fértil en sus retoños y desplegando sus estensas ramas. Los pájaros hacían sus nidos por entre el follage, las familias de sus criados se guarecían á su sombra, muchas criaturas, grandes y pequeñas, seguían su buena fortuna, y los mas grandes no la igualaban. Así como se había erguido hácia las nubes, así también había echado fuertes y profundas raíces...

«Dijo el Señor: Por que se elevó orgulloso este árbol, y llevó insolente su frente hasta las nubes, lo cortaré en su raíz: lo derribaré de un golpe, y lo arrojaré en tierra; le sobrevendrá una desgracia, y no podrá sostenerse; caerá con dolorosa caída; todos los que se abrigaban debajo sus ramas, huirán de él, temiendo que los aplaste su ruina... Se le verá tendido, inútil fardo de la tierra.. Ha-

llaranse errantes y rotas en todos los valles las ramas del grande árbol... Y todos los que presenciaron este cambio, dirán encogiéndose de hombros, y mirando con sorpresa los restos de una fortuna arruinada:

«¿Y á esto había de parar todo este orgullo que aturdió al mundo? ¿Y es este aquel árbol cuya soberbia llenaba la tierra?...

Ya solo queda un tronco inútil... ¿Y es este aquel torrente impetuoso que parecía inundarlo y asolarlo todo?.. Ya solo queda un poco de espuma...»

Parece que se vé el árbol cuyo orgullo se baña en las nubes; se oye como el crugido de su caída; y se le mira tendido á lo largo, inútil tronco de la tierra. Se percibieron los silvidos del huracán. El árbol resistía y luchaba. El viento empujó sus ramas, y desgarró sus raíces... Y cayó.

Así cae el ambicioso... Solo que deja un rastro de llanto y de sangre, de miseria y de estupidez.

*Ampurdanés.*

## SECCION DE NOTICIAS.

Hoy recibimos por la via de Montevideo noticias del Paraguay. El presidente Lopez habia salido de la fortaleza de Humaitá, cuya defensa abandonó á cierto número de fuerzas que juzga sin duda bastante para resistir, por algun tiempo, proponiéndose segun se cree organizar en el interior del Paraguay la guerra.

El 21 de marzo por la noche, los aliados empezaron á bombardear las fortificaciones de Curupaiti, el Chaco y Humaitá; antes los aliados habían tomado la gran trinchera del Mangrullo, frente á Tuyuti, hallando muchas municiones y arreos.

Dice la España, sin que sepamos la verdad que tengan sus palabras:

«Segun nos han referido personas al parecer bien informadas, uno de estos días se reunirán los directores

de los periódicos progresistas, para ver de acoger en sus columnas las listas de suscritores al monumento del duque de Tetuan, y acordar la cantidad con que han de contribuir los periódicos de su cargo al aumento de la suscripción.

El gobernador civil de Cuenca ha remitido el siguiente parte al ministerio de la Guerra:

«Excmo. Sr: A la una de la tarde del día de ayer ocurrió en un comercio de esta capital un gran incendio, promovido por la inflamación de unas latas de aceite Millé, el que pudo tomar colosales proporciones si los individuos de la naciente guardia rural no hubieran acudido en el primer momento.

«El señor comandante de la guardia rural, al participarme dicho suceso, me manifiesta los diferentes rasgos de abnegación y valor que á su presencia y la del público tuvieron efecto, como son el del señor teniente D. Antonio Cascales, que despojándose del uniforme se lanzó en medio del fuego hasta extinguirle en unión de los guardias Valentin Valero García, Lucio Muñoz y Timoteo Gualda Martínez, habiendo salvado los tres últimos á la dueña de la casa y su criada, que se hallaban en el sitio del siniestro presa de las llamas. Otro de los guardias, Juan Cejalvo Jimenez, además de ser el primero que penetró en el sitio donde se hallaban las mujeres y ayudó á sacarlas, ha hecho entrega de un bolsillo con dinero y otros efectos que encontró por el suelo. También es digno de particular mención el alférez D. Máximo Perez y cabo primero Juan Valencoso, que encontrado obstruida la escalera, subieron por medio de cuerdas al piso principal para salvar á las personas que allí se encontraban, siendo ayudados por los guardias Modesto Ayala, Benito Cortijo, Domingo Collado, Vicente Justo, Juan Pastor y Baldomero Ruiz. Siendo los hechos mencionados una prueba evidente de las fundadas esperan-

zasque el país abriga de esta institución, he dispuesto que al frente de las compañías se den las gracias á todos los individuos que se mencionan en esta comunicacion, para que sirva de noble ejemplo á todos.

Lo que tengo el honor de elevar al superior conocimiento de V. E., recomendando muy especialmente el servicio de que se trata. — Dios guarde á V. E. muchos años. — Cuenca 25 de abril de 1868. — Excmo. señor — El marqués de Liédena. — Excmo. señor ministro de la Guerra.

## Gacetilla.

*Aleluyas.* Si yo hubiese de dar á luz un libro, como aquel del cuento, escribiría en su primera página los siguientes nombres de las personas que me cargan:

Los pancistas en política.

Los poetastros en literatura.

Los sabios de café.

Los pollos que se la quieren echar de Tenorios.

Los gallos que se la quieren echar de pollos.

Las mujeres que lo mismo admiten varas de un pollo que de un gallo.

Ahora que se acerca el estío, vamos á dar á nuestros lectores una receta tan útil como sencilla, trascrita de un periódico de provincias, y que tiene por objeto ahuyentar las moscas de las habitaciones.

Segun dicho diario, basta con echar sobre ascuas unas hojas secas de calabaza silvestre, dejándolas quemar en la estancia donde se pretenda hacer el experimento.

Mucho nos alegraríamos de que el talento del inventor fuese premiado, tanto mas, cuanto que con su receta pueden conseguirse dos cosas á un tiempo:

1.<sup>a</sup> Que las moscas no entren en las habitaciones.

2.<sup>a</sup> Que las personas que entren mueran asfixiadas á los quince ó veinte minutos.

*En una fonda.* — ¡Mozo! Mañana á las cinco y cuarto venga Vd. á despertarme.

— Está bien, señorito; yo duermo en el cuarto de al lado, no tiene Vd. mas que tirar de la campanilla á las cinco en punto y vendré enseguida.

## Cosas raras.

Es cosa que admiracion

Desde niño me ha causado

Que en esta hidalga nacion,

En lenguaje muy usado,

Se llame al calvo, pelon,

Y al hablador, deslenguado.

— Dime, mamá: ¿por qué viene tanto ahora á casa don Faustino, precisamente cuando papá se ha ido de viaje á Barcelona?

— Niño, esas cosas no se preguntan. Y mucho cuidado con volverlo á preguntar, porque ya sabes que Dios castiga á los niños desobedientes.

Por un don Bárbaro Rico

Me dejó mi amante pèrfida:

Está por demás probado:

Que aqui, el que no corre, vuela.

La escena pasa entre dos jóvenes de veinte abriles, á cual mas bellas y elegantes.

— Dime, querida Constantina: ¿eres feliz?

— ¡Ah! Sí. Amo á un hombre digno de mí; joven, guapo, elegante, de mucho talento, que me corresponde, me es fiel, y con el cual espero casarme muy pronto. ¿Y tu, amiga Concha?

— Yo tambien soy feliz. Estoy enamorada de un enano que por casualidad tuvo la suerte de ser el primero que... En fin, te digo que estoy locamente enamorada.

## Un año despues.

*Constantina.* — ¡Cuán dichosa soy con mi marido! Cada dia le amo más. Por supuesto, que mi Federico lo merece. Todas mis amigas envidian mi suerte. ¡Quiera Dios concederlas á ellas igual dicha!

*Concha.* — ¡Qué tarde he despertado de mi ensueño! Cuantos me ven del brazo de Lucas se rien de mí. Pero el caso es que Lucas conoce lo que ambos respectivamente valemos, y no me da causa de divorcio. ¡Oh! ¿Qué pecado comí para que mi mala estrella hiciese que aquel hombre me hablara del amor de un modo para mí hasta entónces desconocido? ¿De que me enamoraría yo de un enano?

*El autor de esta aleluja.* — ¡Pobre Concha! Te compadezco; pero no puedo llorar tu desgracia. Con razon ha dicho Victor Hugo que la mujer es, como Dios, incomprendible.

## Servicio de la plaza del 3 de Mayo de 1868

Gefe de dia Sr. Comandante de la comision permanente D. José Monroy parada y demás servicios Saboya. — El Brigadier Gobernador, Cabanna.

## Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA El Patrocinio de S. José.

CUARENTA HORAS. Empiezan en la Iglesia Santa Clara. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde

## ANUNCIOS.

### TRAJES DE LANA Y DE DRIL.

GRAN SURTIDO Y GRAN BARATURA.

Calle del Conde del Asalto (nueva de la Rambla,) número 8, entresuelo.

#### GRAN BAZAR DE SASTRERIA RECIENTE CONSTRUIDO.

Un grandioso y variado surtido de trajes completos de lana y de dril, de alta novedad en género y corte y esmeradamente confeccionados. Este establecimiento ha logrado conciliar á una gran baratura, una esmerada confeccion, buen corte, como lo tiene ya acreditado por los grandes surtidos presentados en distintas temporadas anteriores. Los hay desde clases regulares á superiores.

Traje completo de lana con chaqué desde 7, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 duros.

id. id. de id. con inglesina, 6, 8, 9, 10, 11, y 12 duros.

Pardessus desde regulares á meltons superiores ingleses de 5 á 15 duros.

Chaqués de lana, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 duros.

Inglesinas de lana, 3, 4, 4 1/2, 5, 6 y 7 duros.

Levitás de paño, 7, 8, 10, 12 y 13 duros.

Pantalonería de lana: gran variedad, de 1 á 2 duros.

Chalequería de lana: id. id. de 1 á 2 duros.

Trajes de dril bien mojados y perfectamente confeccionados, 3, 3 1/2 y 5 1/2 duros. Para la medida jeneros superiores del reino y extranjeros.

#### ESTABLECIMIENTO ORTOPEDICO

DE

#### D. EMILIO CLAUSOLLES.

Profesor de medicina y cirugía, socio de la Academia médico-quirúrgica de Madrid y de Palencia, fundador del Instituto médico de Barcelona, premiado en las Exposiciones universales de Paris de 1855 y 1867, etc. etc.

TRATAMIENTO ESPECIAL DE LAS AFECCIONES SIGUIENTES:

Desviaciones de la columna vertebral en todos sus grados.

Desviaciones internas y externas de las piernas, pies, brazos y manos.

Pies de piña (rorus) pies equinos, retracciones musculares y falsas anquilosis de las piernas, etc.

Luxaciones espontáneas, traumáticas ó patológicas en todas las articulaciones.

Hernias (vulgarmente llamadas quebraduras, relajaciones, trencats, esbinsats en catalan.)

Recien llegado de Paris, donde ha permanecido durante la ultima Exposicion universal, ofrece al público sus servicios, asegurandole hallará en el mencionado establecimiento todos cuantos adelantos se han presentado en aquel concurso y que la ciencia y la practica

han demostrado son las mejores para obtener buenos curativos.

Consultas diarias y gratuitas de 12 á 3  
Rambla de Capuchinos n.º 27. — Barcelona. 6

### Valores públicos.

Se compra, vende y cambia á los mas altos tipos; se anticipa, convierte y descuenta módicamente **Materia del tesoro, Empréstito romano**, obligaciones y residuos de **La Peninsular; Municipales y Sisas; Personal, Amortizables, Billetes hipotecarios** ó en carpetas provisionales y **Treses Obligaciones de Ferro-carriles** carreteras y acciones del **Banco de España; Cupones** atrasados y del semestre corriente, **Billetes de los empréstitos Domenech y 230 millones; Obras públicas** acciones del **Canal de Isabel 2.º**; pólizas de **Sociedades de seguros sobre la vida**, acciones y residuos de la **Sociedad española de Crédito Comercial, de Uhagon** y carpetas de **Créditos antiguos contra el Estado**. Los interesados se dirigirán á D. Angel Hernan, calle del Carmen, número 7, principal, Madrid. 4-4

## Una ganga.

En el bazar del Carril, cuyo almacén se halla ricamente surtido en novedades de lamerías ya extranjeras ya del país, se confeccionan para caballeros con todo esmero y perfeccion toda clase de prendas y que sin alteracion alguna en las hechuras y en la clase pueden sin igual rivalizar á cualquier otro establecimiento de igual clase, *atendidos los precios módicos*.

Trages de lanilla con americana, inglesina ó marinera. . . . . 160 rs.  
Id. id. chaqué. . . . . 200  
Id. id. sobretodo. . . . . 200  
5

### ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y  
JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8,  
piso 2.º en Barcelona. 49

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del  
correo núm. 11.—1868.